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ATA DA 167ª REUNIÃO ORDINÁRIA  3 

DO CONSELHO MUNICIPALD E SAÚDE DE LONDRINA 4 

(17 de abril de 2007) 5 

 6 

 7 

Aos dezessete dias do mês de abril de dois mil e sete, às dezenove horas e trinta minutos, no 8 

Auditorium Samuel Pessoa da Villa da Saúde, após a constatação do quorum necessário, reuniram-9 

se os membros do Conselho Municipal de Saúde, para a centésima sexagésima sétima reunião 10 

ordinária do Conselho Municipal de Saúde, tendo como pauta: 1. Aprovação da Ata da 166ª 11 

Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Saúde e pauta para a 167ª Reunião Ordinária 12 

do Conselho Municipal de Saúde; 2. Informes; 3. Prestação de Contas do FMS referente ao 13 

mês de fevereiro de 2007; 4. Projeto Pró–Saúde; 40 anos do curso de Medicina da UEL; IV 14 

Fórum  Nacional de Metodologias Ativas de Ensino  e  Aprendizagem; 5. Apresentação  e 15 

Aprovação de Relatório da Câmara Técnica sobre Atenção à Saúde Auditiva; 6. Indicação de 16 

dois conselheiros para  composição  do Conselho Fiscal  do Cismepar para o período 17 

2007/2009; 7. Aprovação do Regulamento  e outras  informações  sobre a 10ª Conferência 18 

Municipal de Saúde; 8. Apreciação  da Moção de Repúdio, do Conselho Nacional de Saúde,  19 

à proposta de  substitutivo do PLP 01/2003 dos governos estaduais, através do CONFAZ, que 20 

implica em perdas significativas de recursos para o SUS; 9. Apresentação do Serviço de 21 

Auditoria Operativa  nos Hospitais. Marlene Zucoli inicia reunião justificando ausência da 22 

Secretária de Saúde Drª Josemari de Arruda Campos, que está participando de um evento sobre 23 

tuberculose em outro município. A seguir coloca em apreciação a Ata da 166ª Reunião Ordinária 24 

do Conselho Municipal de Saúde, de 20 de março de  2007. Jeremias Béquer Brizola solicita que 25 

se registre informe seu, passado ao final da reunião anterior, sobre a questão da taxa de 26 

administração repassada  pelo HU à UEL. Promotor Paulo César Tavares solicita correção na 27 

sua fala, às linhas 365 e 366, onde se lê  próximo semestre,  o correto  é  neste semestre. Tendo 28 

sido asseguradas estas correções pela mesa, foi considerada APROVADA a Ata da 166ª 29 

Reunião Ordinária  do Conselho Municipal de Saúde de 20 de março de 2007. A seguir passa-30 

se à apreciação da pauta proposta para esta reunião. Marlene Zucoli diz que a Comissão 31 

Executiva  teve que definir sobre mais ou menos 15 itens importantes solicitados anteriormente 32 

como pontos de pauta, como PSF, SAMU, Auditoria Operativa  e Obras. As prioridades definidas 33 

são as que estão na pauta para serem discutidos nesta reunião. Sobre  estes  pontos  a Secretaria, 34 

optou, portanto, por fazer um levantamento suscinto a respeito destas solicitações para serem 35 

entregues  hoje aos conselheiros,  já como forma de se adiantar informações sobre estes assuntos. 36 

Sobre o ponto de pauta  de nº 7  da pauta passada,  a respeito de providências  quanto  a casos de  37 

conselheiros do segmento de usuários que  ocupam cargos comissionados na administração pública 38 

municipal, a Comissão Executiva considerou que  existe uma instância que está  cuidando  de fazer 39 

os  esclarecimentos  sobre este assunto  que é  a Promotoria Pública que já estava acionada e já 40 

havia feito, até então, uma recomendação  administrativa  ao Prefeito Municipal  e uma solicitação 41 

de providências à Secretária  de  Saúde. A Secretária  notificou  as duas entidades solicitando que 42 

se posicionassem sobre esta  questão   porque  a Lei é clara, a indicação  dos conselheiros é das 43 

entidades eleitas para compor o conselho, e sendo assim  qualquer intervenção do Prefeito estaria  44 

ferindo a Lei; por sua vez o Prefeito  e a Secretária  de Saúde encaminharam estes documentos  45 

para apreciação da Promotoria Pública, porque qualquer decisão que se tome em relação  a isso 46 

também se corre o risco da gestão municipal estar interferindo no controle  social, e aí  o 47 

entendimento da Comissão Executiva  foi de que  não caberia aos conselheiros  o  constrangimento  48 

de analisar se alguém é legitimo ou não, neste fórum, tendo em vista  que   a Promotoria Pública já 49 

havia sido acionada e já havia  feito os  devidos encaminhamentos; porém, diz, que o  plenário é 50 

soberano  e se  decidir que este ponto seja  incluído, a  mesa acatará  a decisão. Marcos Rogério 51 

Ratto como solicitante deste ponto de pauta em questão, pede esclarecimento ao Promotor Dr 52 

Paulo Tavares a respeito do andamento destes documentos, para que seja registrado em ata . 53 
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Promotor Paulo César Tavares diz que, conforme já mencionado por Marlene,  realmente  a 54 

Promotoria Pública  expediu  ao Prefeito Municipal  uma Recomendação Administrativa,  para que 55 

se dirigisse  às  entidades  que nomearam esses dois  conselheiros,  que ocupam cargos em 56 

comissão no município, para que revissem estas indicações, que, a juízo do MP, são funções 57 

incompatíveis; diz que  nesta  recomendação  faz uma série de  considerações,  inclusive sobre a 58 

importância do Controle Social,  do posicionamento do MS a respeito deste assunto, de toda 59 

doutrina do direito sanitário  a respeito disso, todo este conjunto de provas que demonstram a 60 

incompatibilidade entre  aquele conselheiro que ocupa um cargo em comissão, sem ingresso 61 

através de concurso público, com a função de conselheiro pelo segmento de usuário; diz que já 62 

recebeu um  retorno  do  prefeito municipal, mas que ainda não recebeu  os posicionamentos das 63 

entidades. Reafirma que o Ministério Público está aguardando este posicionamento e após isso   64 

tomará as medidas que julgar necessárias. Marcos Ratto diz que está satisfeito com estas 65 

explicações, e encerrados estes esclarecimentos foi considerada APROVADA  a  pauta proposta 66 

para esta reunião. A seguir passa-se ao próximo ponto de pauta item 2 Informes. Marlene  diz 67 

que a pedido de alguns conselheiros  na reunião passada e  da  Comissão Executiva  é necessário se 68 

discutir o formato dos informes, já que ultimamente os informes tem sido muito longos  gerando 69 

inclusive debates, o que tem prejudicado o cumprimento de outros pontos  importantes da pauta. 70 

Após várias  intervenções, considerações  e contribuições  pela plenária, sobre a melhor forma de 71 

se disciplinar o desenvolvimento  do item informe,  nas reuniões ordinárias do Conselho Municipal 72 

de Saúde, definiu-se  o estabelecimento de DOIS minutos para cada conselheiro, totalizando-73 

se 48 minutos para este ponto,  e em sobrando  tempo, os conselheiros poderão se reinscrever 74 

para  utilização deste  tempo  regulamentar, para  outras informações, se  houverem. Dr 75 

Adilson Castro, novo Diretor  da 17ª Regional de Saúde de Londrina, e nesta data assumindo a 76 

vaga de conselheiro titular pelo gestor estadual,  coloca-se à disposição   de todos os conselheiros 77 

na Regional de Saúde   e informa que  o Governo do Paraná está elaborando um  projeto  com o 78 

intuito  de conter o avanço da  dengue  no estado, onde 33 municípios  estão em situação de risco, 79 

já  numa fase  pré-endêmica; este projeto  será  uma força tarefa de combate à dengue  da Defesa 80 

Civil, sob a  coordenação  do   Coronel Anselmo, Secretário Chefe da Casa Militar, com a 81 

colaboração de diversas secretarias de estado, como Saúde, Educação, Comunicação Social, 82 

Instituto Ambiental do Paraná, SEMA sendo lançado  amanhã, dia 18 de abril, em Londrina, com a 83 

presença do Secretário de Estado Dr Cláudio Xavier, portanto convida  a todos para este evento 84 

que ocorrerá  no Hotel Sumatra à 11h30. Rosalina  Batista informa que amanhã  comemora-se o  85 

dia do escritor Monteiro Lobato e estará sendo  feita uma campanha no Shopping Royal Plaza 86 

juntamente  com   TV MIX,  das 10h00 às 20h00 horas para arrecadação de livros infantis  para a 87 

biblioteca da Associação das Mulheres Batalhadoras.  Aproveita para protestar  contra uma ação  88 

da COPEL, de  desligamento  de energia de luz elétrica nos bairros Franciscato, Vila Feliz, Jardim 89 

São Marcos, ostensivamente acompanhada pela Polícia Militar, onde pode presenciar uma mãe, 90 

com uma criança doente que  precisava  conservar um medicamento na geladeira, pedir para que  91 

sua energia não fosse cortada,  não tendo sido atendida. Neuza  Maria dos Santos  diz que  92 

participou  como ouvinte  da palestra proferida no dia  21  de março na APP Sindicato sobre Saúde 93 

da Mulher Negra, tendo sido bastante proveitosas as informações  ali recebidas. Natal de Oliveira 94 

faz reclamação sobre  funcionamento de um Ferro Velho  na Vila Nova, que além da poluição por 95 

metal pesado, como chumbo, prejudicial  à saúde, ainda tem a questão da poluição sonora, pois 96 

funciona também a noite; a comunidade solicita providências. Joel Tadeu Correa informa que  97 

esteve participando na XIV Plenária  de Conselhos em Brasília, representando a UNIMOL, esteve 98 

ainda na Conferência  Municipal de Saúde de  São José dos Pinhais representando a  FAMOPAR e 99 

no dia  4 de abril,  participou de um Seminário  de Informação e Divulgação  do  Sistema  100 

Nacional de Habitação  de Interesse Social, em Curitiba, representando a FAMOPAR, e  que 101 

contou com a participação de  quatro  entidades de nível nacional, tendo sido debatidos assuntos 102 

muito interessantes nesta área. Paulo Roberto Vicente  contesta  algumas  colocações do Ministro 103 

da Saúde a respeito de dados  sobre a questão do aborto no Brasil e  também faz uma declaração de 104 

repúdio contra o projeto de Legalização do Aborto  que tramita  no Congresso, com o apoio do 105 

Ministro  da Saúde José Gomes Temporão.  Orides Lopes Pinheiros  informa  que  esteve 106 
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participando dias 19, 20 e 21 de março em um Fórum de Gestão Hospitalar em Curitiba, onde  107 

houve relatos de diversos estados do Brasil   sobre ampliações e reformas  que o governo está 108 

promovendo em mais de 20 hospitais  e pôde também relatar as reformas  que estão sendo 109 

realizadas  aqui em Londrina nos Hospitais da  Zona Norte e Zona Sul em parceria com o 110 

Cismepar. Jeremias Béquer Brizola informa o restabelecimento  da normalidade da atenção  à 111 

gestante de risco no HU, com a reabertura   das unidades de UCI e UTI Neonatal, sendo  que  a 112 

UTI Pediátrica ficará  bloqueada  pois estará dedicada  ao atendimento destas crianças  até que 113 

recebam alta.. Maria Ângela   diz que  a Unidade Básica  do Jardim Guanabara  está com déficit 114 

de profissionais  nas equipes de PSF , auxiliares, enfermeiros e médicos, solicita providências. 115 

Sônia Maria Anselmo, justifica as ausências dos conselheiros Rubens Martins Júnior, Pastor 116 

Ailton,  Mara Rossival Fernandes, Livaldo Bento, Paulo Prado. Informa realização de evento nos 117 

dias 2 e 3 de maio, Seminário de Saúde Mental  e II Encontro Paranaense de  Centros de Atenção 118 

Psicossocial –CAPS em Curitiba. Informa  também  sobre Convite recebido  da ABEN- Paraná   119 

para Evento dia 11 de maio na UNIFIL - Reunião Ampliada da ABEN- Regional. Informa 120 

correspondências recebidas, da 17ª Regional de Saúde informando nomeação do Diretor Regional 121 

da 17ª Regional de Saúde, Dr Adilson de Castro, e sua indicação como conselheiro titular pelo 122 

Segmento  do Gestor da 17ª Regional de Saúde. Ofício recebido do conselheiro Marcos Ratto, 123 

justificando sua desistência de participação na XIV Plenária Nacional  de Conselhos, em Brasília.  124 

Ofício  do Conselho Municipal de Assistência Social informando a mudança de data para  a 125 

realização da Conferência Municipal de Assistência  Social  para os dias 29 e 30 de julho de 2007. 126 

Ofício do Ministério Público  informando  sobre matéria publicada no jornal sobre terceirização do 127 

Serviço da Centrofarma  e solicitando esclarecimentos à prefeitura. Ofício  do Ministério Público 128 

encaminhando cópia de Recomendação Administrativa ao Prefeito Municipal de Londrina sobre 129 

nomeação de conselheiros  Angélica  de Souza e  Livaldo Bento  que ocupam cargos 130 

comissionados na Administração  Municipal e  que a pedido  do Promotor Paulo Tavares será 131 

reproduzido para os conselheiros. Sobre a Plenária Nacional de Conselhos ocorrida em Brasília 132 

nos dias 10  e 11 de abril diz que, o trabalho relacionado ao Pacto de Gestão  foi muito proveitoso  133 

tendo havido também exposição  sobre  a questão  da Terceirização de Gerência   e Gestão do 134 

SUS, assunto polêmico, onde não houve consenso e nem  definição de propostas. No segundo dia 135 

de Plenária foram formadas algumas comissões,  por estado, para  visitar os respectivos  136 

parlamentares a fim de  sensibilizá-los  sobre a questão da regulamentação da Emenda  137 

Constitucional 29. Sônia Fernandes  da  Gerência de Epidemiologia  faz relato sobre a situação 138 

atual da dengue  no município dizendo que  em relação à aplicação de  UBVs em oito ciclos,  foi 139 

iniciada   em  26  de dezembro de 2006, tendo sido encerrada esta atividade com cobertura de 140 

100%  ao  final de março; o trabalho de fumacê  com caminhão foi complementado  com UBV 141 

costal  nos locais de mais difícil acesso; feito  também otimização das  ações de controle de campo 142 

com visita casa  a casa  utilizando os ACSs e o agentes de  endemias; sistematicamente tem sido 143 

feito reuniões com associações de moradores  e  conselhos de entidades religiosas e o próprio  144 

Comitê  Municipal das Dengue, além de  ações conjuntas com a Regional de Saúde;  também 145 

ações intersetoriais envolvendo outras secretarias do município como, obras, idoso, mulher, 146 

assistência  social, educação, meio ambiente, CMTU; ações conjuntas com outros municípios da 147 

região metropolitana; envio de informes técnicos para os profissionais médicos vinculados à 148 

Associação Médica  de Londrina  e da rede básica  de saúde; capacitação de equipes de 149 

enfermagem  sobre o manejo da dengue  nos  hospitais da  Zona Sul e Zona Norte; distribuição  de 150 

fluxo de  atendimento  com relação  ao manejo da doença  em  todas as unidades de saúde, pronto 151 

atendimentos  e em hospitais;  feito reunião técnica sobre manejo da dengue com a equipe médica 152 

da Santa Casa e Hospital Evangélico e também  suporte técnico para profissionais das Unidades de 153 

Saúde.Finaliza dizendo que até hoje à tarde o número de casos confirmados era de  180, e a região  154 

mais afetada  é a região leste  nas proximidades   do Conjunto  Lindóia. A seguir  passa-se ao 155 

próximo ponto de pauta, item 3, Prestação de Contas do FMS referente ao mês de fevereiro de 156 

2007. Ubirajara Zanetti Mariani inicia a apresentação da prestação de contas, primeiramente 157 

apresentando a MOVIMENTAÇÃO FINANCEIRA DA CONTA GESTÃO PLENA, MÊS DE 158 

FEVEREIRO de 2007. Saldo Anterior- R$3.541.925,34. RECEITAS - R$7.831.907,13; Teto 159 
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financeiro–R$5.791.108,65; Ações Estratégicas(extra-teto) R$2.010.539,25; |Acompanhamento 160 

paciente saúde mental 11 e 12/06 R$123.951,95; Acompanhamento Paciente 11 e 12/06 161 

R$209.122,60; Acompanhamento  Pós  Transplante 11 e 12/06 R$80.929,92; Aids FAEC AIH 162 

11/06 R$3.310,00; Aids FAEC SAI 11 e 12/06 R$2.805,00; Angioplastia  Endovascular 163 

R$8.635,72; Assist. Domiciliar  FAEC SAI 11 e 12/06 R$3.095,10; Assist. Pré-Natal 11/06 164 

R$10.040,00; Câncer Colo Uterino 11 e 12/06 R$5.200,73; Cirurgia Eletiva Méd. Complexidade 165 

12/06 R$117.693,38; Detecção Deficiência Auditiva 12/06 R$173.337,00; Fisioterapia R$ 11 e 166 

12/06 R$5.166,04; Gastroplastia 11/06 R$7.160,57;  Humanização do Parto 11/06 R$2.680,00; 167 

Inibidor Lactação 11/06 R$47,62; Leucemia Mielóide 11 e 12/06 R$136.236,00; Neurocirurgia  168 

11/06 R$108.040,30; Prótese Dentária  11 e 12/06 R$6.930,00; Psicodiagnóstico 11 e 12/06 169 

R$430,18; Reabilitação 11 e 12/06 R$267.318,2; Registro Civil e Nascto 11/06 R$1.275,00; Sífilis 170 

11/06 R$285,00;  Terapia e Psicoterapia 11 e 12/06 R$10.1965,22; Terapia Renal Substitutiva 171 

12/06 R$724.478,67;  Tuberculose 11 e 12/06 R$2.205,00 Receita Patrimonial: rendimento de 172 

aplicação em fevereiro/07 – R$30.020,73. Receitas Diversas: Devolução adiantamento R$238,50. 173 

DESPESAS: Repasses Credenciados SUS  R$5.027.829,08; Ações Estratégicas - R$501.966,36; 174 

Fatura Ambulatorial PJ R$12.626.433,37;  Fatura Hospitalar C/MC PJ R$1.166.792,24; Fatura 175 

TRS – R$714.037,11; Plantões Medic OBS/UTI NEO NAT R$18.600,00; Serviços do Município: 176 

R$662.150,88; Fat. Amb/Hosp A.M.S (MC/AC) - R$661.085,88; Tratamento Fora do Domicílio 177 

R$1.065,00. Saldo Parcial. DÉBITO: R$5.689.979,96; CRÉDITO: R$7.831.907,13;  SALDO: 178 

R$5.683.852,51; Transferências fev/0 R$23.870,55. Saldo Final em 28/02/07 179 

R$5.659.981,96.MOVIMENTAÇÃO FINANCEIRA DA CONTA PAB – MÊS DE FEVEREIRO  180 

DE 2007. Saldo Anterior – R$1.145.024,69. RECEITAS. Programas do MS R$1.221.941,25; PAB 181 

Assist. Farmac. Básica /06 – 1312 R$00,00; PAB Incentivo Povos Indígenas  R$0,00;  PAB 182 

Agente Comunit. Saúde 01/07 – 1319 R$145.950,00; PAB Prog. Saúde da Família 01/07 -  1339 183 

R$440.100,00; PAB Saúde Bucal 01/07 -  1339 – R$25.500,00; PAB Teto Fixo 01/07 – 1302 184 

R$610.391,25; PAB Vigilância Sanitária – 1343 R$00,00: Patrimonial- Rendimento de aplicação 185 

em fevereiro/07 – R$3.023,54. DESPESAS: Manutenção de Programas: R$1.318.500,00. Apoio à 186 

População Indígena R$39.500,00; Farmácia Básica R$00,00; Saúde da Família/Ag. Comunitários 187 

R$1.279.000,00. SALDO PARCIAL: DÉBITO: $1.318.500,00. CREDITO R$1.224.964,79; 188 

SALDO R$1.051.489,48 TRANSFERÊNCIAS FEV/07 R$611.975,32; SALDO FINAL em 189 

28/02/2007: R$439.514,16.  MOVIMENTAÇÃO FINANCEIRA DA CONTA EPIDEMIOLÓGIA 190 

E CONTROLE DE DOENÇAS – MÊS DE FEVEREIRO/07: Saldo anterior – R$155.186,97. 191 

RECEITAS: Ministério da Saúde – R$123.722,50; Inc. Hosp Referência Epidemio Hospit 192 

R$10.00,00; PAB TFVS 01/07  R$113.722,50. PATRIMONIAL: R$727,74; Rendimento de 193 

aplicação em fev/07 R$727,74. DESPESAS: Diversas despesas com fundo epidemiológico - 194 

R$144.143,64. Transferências R$10,50. SALDO em 28/02/2007: DÉBITO R$144.133,14; 195 

CRÉDITO R$124.450,24; SALDO 135.504,07. Após a apresentação fica aberta a palavra para os 196 

esclarecimentos que se fizerem necessários. Angélica de Souza lembra  que   foi acordado  entre 197 

os conselheiros, por ocasião da aprovação do PAM que a prestação de contas do Convênio  de 198 

DST/AIDS fosse apresentada trimestralmente, portanto solicita para a próxima reunião de maio 199 

que a Comissão Executiva  paute esta prestação de contas do PAM 2007.Isaltina Pires Cardoso 200 

solicita esclarecimentos em relação às despesas com os seguintes itens: registro civil de 201 

nascimento, plantões de UTI pediátrica e Neo-natal Santa Casa, código 0107 Cismepar, e multas 202 

do Detran: com relação à Unidade de Queimados,  quer saber quando vai iniciar o funcionamento 203 

desta unidade,  e ainda sobre  a despesa interferência da vigilância sanitária,  e  com relação  ao 204 

Histocom, que tipo de serviço  presta esta entidade. Ubirajara Zannetti Mariane faz os 205 

esclarecimentos à  conselheira Isaltina, respondendo item a item solicitados. Esclarece que o 206 

Histocom é um serviço de Terapia Renal Substitutiva  Natal de Oliveira questiona  as ausências 207 

freqüentes dos membros da Comissão de Acompanhamento do Fundo Municipal de Saúde às 208 

reuniões de aprovação das contas. Jeremias Béquer Brizola, diz que  o HU está empenhado em 209 

ativar  a Unidade de Queimados o mais rápido possível, dizendo que houve alguns problemas com 210 

relação à aquisição de alguns equipamentos importados,  a maior parte  do pessoal já está 211 

contratado  e a previsão é de que no próximo mês esta unidade já esteja ativada. Solicita 212 
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esclarecimentos  sobre a contabilização da fatura  ambulatorial e hospitalar,  se estão englobadas 213 

em uma só fatura, ao que lhe responde afirmativamente, Ubirajara Zanetti Mariane. Não havendo 214 

mais questionamentos  encaminha-se a votação da aprovação da Prestação de Contas do Fundo 215 

Municipal de Saúde, referente ao mês de  fevereiro de 2007, sendo APROVADA, com duas    216 

abstenções dos  conselheiros Marcos Ratto e Alda  Mastelaro Hayashi.  A seguir passa-se ao 217 

próximo ponto de pauta, item 4. Projeto Pró–Saúde; 40 anos do curso de Medicina da UEL; IV 218 

Fórum  Nacional de Metodologias Ativas de Ensino  e  Aprendizagem. Dr Marcio de 219 

Almeida, Coordenador do Curso de Medicina da Universidade  Estadual de Londrina comunica  220 

que o Curso de Medicina da UEL está completando 40 anos e 10 anos de implantação do 221 

Currículum Integrado neste ano de 2007,  e diz que  isto tem a ver com o  Projeto Pró-Saúde  que é 222 

um Programa  do Ministério da Saúde  e do Ministério da   Educação, lançado no final de 2005, 223 

convidando todas a escolas de medicina, enfermagem e odontologia  do país a apresentar  projetos 224 

de mudanças na sua forma de trabalhar e formar profissionais de saúde, médicos, enfermeiros e 225 

odontólogos, e em Londrina  foram aprovados,  neste  projeto, os cursos de medicina e 226 

odontologia. A elaboração do projeto foi em conjunto com a Secretaria Municipal de Saúde e com 227 

lideranças comunitárias, tem um financiamento de R$400.000,00 (quatrocentos mil reais)/ano para 228 

desenvolvimento de ações, em 3(três) anos, que ajudem a mudar a formação de médicos  e  para  229 

isso  quer contar com o apoio do Conselho Municipal de Saúde de Londrina, para proposição 230 

destas mudanças, que são muito difíceis de realizar dentro da Universidade. Com relação ao IV 231 

Fórum  de Metodologias Ativas de Ensino Aprendizagem deverá acontecer em agosto de 2007, nos 232 

dias 9 a 11 de agosto no Centro de Convenções do Hotel Crystal; este evento já conta com o apoio 233 

de muitas entidades como da Fundação Kelloggs, Projeto UNI, Hospital  Universitários, Colegiado 234 

de Medicina, Odontologia e  Enfermagem  entre outras instituições  e gostaria também de contar 235 

com o Conselho Municipal de Saúde como órgão apoiador  neste evento. Após várias 236 

manifestações de apoio por parte de vários conselheiros, e tendo sido Aprovado, por todos os  237 

conselheiros, o apoio deste Conselho enquanto participação e apoio político no 238 

desenvolvimento deste projeto  e evento, passa-se a seguir  para o próximo ponto de pauta,  item  239 

5. Apresentação  e Aprovação de Relatório da Câmara Técnica sobre Atenção à Saúde 240 

Auditiva. Ana Paula Cantelmo membro da Câmara Técnica do Conselho Municipal de Saúde  241 

diz que  apresentará este relatório em  conjunto com o Jeremias,  e conta  com  os  demais 242 

membros da Câmara Técnica para  esclarecimentos e contribuições;  diz que a Câmara Técnica se 243 

reuniu 8 vezes para elaboração do mesmo, algumas reuniões foram dedicadas  à leitura e análise de  244 

portarias  e documentos afins e os  outros encontros dedicados a visitas  in loco nos dois serviços  245 

de assistência à saúde auditiva no  município, CISMEPAR e ILES. Participaram ativamente deste 246 

trabalho os conselheiros Joel Tadeu, Paulo Roberto, Natal de Oliveira, e Jeremias Béquer Brizola, 247 

Ana Paula Cantelmo e  Isaltina Pires Cardoso.  Apresenta a seguir as conclusões  do grupo sobre  248 

os estudos e as observações  e avaliações  realizadas nos dois serviços “in loco”: CISMEPAR - 249 

Conforme check-list da portaria n° 587, o serviço atende aos requisitos para Média Complexidade. 250 

Aspectos importantes apurados na visita foram, unidade anexa ao ambulatório do CISMEPAR para 251 

atendimento dos pacientes do programa de Saúde Auditiva. Retaguarda do ambulatório do 252 

CISMEPAR para atendimento em neurologia/ neuropediatria (não encaminha paciente ao ILES – 253 

Alta Complexidade Referenciada); Sala única para consulta médica, terapia fonoaudiológica, 254 

moldagem, para seleção e adaptação AASI e atividades em grupo (apresentada escala de utilização 255 

da sala);Arquivo de prontuários no ambulatório do CISMEPAR; Compra dos aparelhos através de 256 

processo licitatório (uma marca disponível conforme licitante vencedor, indisponibilidade de 257 

marcas variadas para teste no paciente conforme portaria); Exame de Emissões Otoacústicas 258 

(BERA) realizado por terceiro contratado através de processo licitatório; Mencionada realização de 259 

palestras aos pacientes acompanhados pelo programa para estimulo a adesão ao tratamento e 260 

orientações gerais (uso e higiene dos aparelhos, etc.).  ILES - Conforme check-list da portaria 261 

n°587, o serviço atende aos requisitos para Alta Complexidade. Aspectos importantes apurados na 262 

visita foram: Serviço especializado e exclusivo em Saúde Auditiva; Avaliação de pacientes na 263 

Maternidade Municipal (“Teste da Orelhinha”) (BERA));  Salas exclusivas para atendimento dos 264 

pacientes nas diversas áreas;  Sala de repouso para paciente e acompanhante; Compra dos 265 
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aparelhos através de consignação e cotação de preços (disponibilidade de varias marcas conforme 266 

portaria);  Atendimento voluntário e gratuito em odontologia / ortodontia;  Mantém instituição de 267 

ensino especializada em deficiência auditiva, diz ainda que os pacientes que precisam de 268 

retaguarda de neurologia, cardiologia e outros são encaminhados às UBS e/ou CISMEPAR. Ana 269 

Paula  diz que  o   repasse de recursos financeiros a para as instituições até a competência 270 

fevereiro/2006 -  era recurso proveniente do Fundo de Ações Estratégicas e Compensação – FAEC 271 

(extra-teto e remunerado conforme produção e valores aprovados pelo gestor sem limite financeiro 272 

ou programação física) e a  partir  da competência março/2006 – recurso financeiro passa a compor 273 

o teto financeiro da gestão plena (limites físicos e financeiros por complexidade do serviço) com 274 

quantitativo físico mensal de 58 procedimentos de alta complexidade (R$165.020,620 mensais) e 275 

16 procedimentos de média complexidade (R$ 44.189,78 mensais). Em novembro de 2006 foi 276 

publicada a Portaria nº 2.943 que redefiniu os quantitativos mensais de atendimento aos pacientes 277 

do programa, sendo 43 procedimentos de alta complexidade (R$114.150,60). Jeremias  faz uma 278 

análise comparativa da produção  e faturamento do Cismepar e  ILES nos anos de  2003 á 2006, 279 

mês de maio, onde  pode se constatar  que  nos anos de  2005 e 2006 houve uma  inversão na 280 

produção e faturamento entre as duas entidades prestadoras  passando  o Cismepar a  aumentar  o 281 

seu percentual, principalmente em 2006, quando ainda não havia teto reduzindo valores. Diz que a 282 

redução de teto gerou fila no CISMEPAR e que será necessário um novo aporte financeiro para 283 

atender crianças e/ou adultos em idade produtiva com a finalidade de diminuir o prejuízo aos 284 

usuários ficando a critério do gestor esta avaliação.  A seguir Ana Paula   apresenta  as 285 

Recomendações  da Câmara Técnica  sobre Programa de Saúde Auditiva. Para estabelecer estas 286 

recomendações, a  Câmara Técnica ´considerou os seguintes aspectos:  Adequação da infra-287 

estrutura do serviço conforme portaria;  Especialização do serviço; Conforto e privacidade no 288 

atendimento; Série histórica de atendimento;  Equilíbrio econômico-financeiro da instituição 289 

prestadora; Critério do repasse dos recursos financeiros;  Posicionamento do Estado referente ao 290 

Programa (revisão da portaria pelo Ministério da Saúde);  Competência de cada nível de 291 

complexidade. São as seguintes recomendações: Distribuição da demanda conforme complexidade 292 

credenciada pelo serviço; Distribuição da demanda e recursos financeiros na proporção de 37% - 293 

CISMEPAR e 63% - ILES conforme série histórica dos atendimentos no período de 2003 a 2005 294 

até que seja reformulada Portaria Ministerial referente ao Programa de Saúde Auditiva;  295 

Recuperação dos valores para atendimento da demanda (Município, Estado e Governo Federal); 296 

Revisão de critérios de indicação de aparelhos e organização do fluxo/porta de entrada em parceria 297 

com os serviços. Após algumas considerações por parte dos conselheiros a respeito de rotinas dos 298 

serviços  de Assistência Auditiva que necessitam alguns ajustes,foi Aprovado o Relatório da 299 

Câmara Técnica  sobre Assistência  à Saúde Auditiva  no município de Londrina, por todos 300 

os conselheiros. A seguir passa-se  ao próximo ponto de pauta item 6, Indicação de dois 301 

conselheiros para  composição  do Conselho Fiscal  do Cismepar para o período 2007/2009. 302 

Marlene Zucoli diz que o Conselho Fiscal do Cismepar deve ser renovado juntamente com a 303 

renovação da Presidência e Diretoria do Cismepar, tendo sido definidos os nomes de Joel Tadeu 304 

Correa  e Isaltina Pires Cardoso como titulares   e  Natal de  Oliveira  e Marcos  Ratto  como 305 

suplentes para, como representantes do Conselho Municipal de Saúde de Londrina, cidade 306 

pólo do Consórcio, comporem o Conselho Fiscal do Cismepar para o biênio 2007/2009. Passa-307 

se a seguir para o próximo ponto de pauta, item 7, Aprovação do Regulamento  e outras  308 

informações  sobre a 10ª Conferência Municipal de Saúde. Sônia Anselmo  propõe, para  309 

aprovação do regulamento,  que sejam feitos destaques  por capítulo  do Regulamento e sendo 310 

assim procede ao encaminhamento  da  aprovação  do regulamento, perguntando se há destaques    311 

a serem feitos no Capítulo I  que trata das Finalidades; não havendo destaques considera-se 312 

aprovado este capítulo; a seguir  passa-se ao  capítulo II,  Dos membros,  e sem destaques  também 313 

foi aprovado; a seguir passa-se  à seção I – Dos Delegados que tem um destaque da comissão 314 

organizadora; Seção  II Dos participantes, Aprovado;  Capítulo III do Temário,  a Comissão 315 

Organizadora faz um destaque  no  artigo 9º  nos subtemas; Capítulo IV , Dos Grupos de Trabalho, 316 

Aprovado . Capítulo V,  Da Escolha dos delegados para a 10ª Conferência Municipal de Saúde, 317 

Aprovado. Capítulo VI  Da Organização , Aprovado. Capítulo VII  da Comissão de 318 
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Sistematização, Aprovado.  Capítulo VIII da Composição do Conselho Municipal de Saúde, 319 

Aprovado. Capítulo IX  da Plenária Final, Aprovado, Capítulo X, das Moções, Aprovado. Capítulo 320 

XI Dos Recursos, Aprovado. Capítulo XII Das Disposições Finais,  a Comissão  Organizadora faz 321 

um destaque no artigo 45.   Sônia diz que no parágrafo I,  a comissão propõe que se retire   o termo   322 

de acordo com a proporcionalidade  da composição do Conselho e  se substitua por de acordo 323 

com a proporcionalidade da  Conferência. No Temário a Comissão propõe  que estabeleça apenas 324 

dois subtemas, em vez de três, que seriam os seguintes: Pacto pela Saúde  e  as Políticas  Públicas 325 

de Estado e Participação Social e Meio Ambiente,  retirando-se  terceiro subtema; no artigo 9º, 326 

propõe que se retire o termo  fazer proposta  relacionadas ao tema   e subtemas, se substitua por 327 

aprofundar  e aperfeiçoar  as propostas relacionadas ao tema e subtemas;  no artigo 45   328 

substituir  aos membros inscritos  por  membros  participantes. Estando  todos de acordo foi 329 

Aprovado  o Regulamento da 10ª Conferência Municipal  de Saúde com as alterações 330 

propostas pela Comissão Organizadora. Sônia diz que em junho deverão acontecer as Pré-331 

Conferências Regionais e para julho, as Pré  Conferências por Segmento. Comunica ao segmento  332 

de trabalhador que o conselheiro representante deste segmento, Marcos Ratto, não tem 333 

comparecido às reuniões  da Comissão Organizadora, tendo este conselheiro  desistido desta 334 

participação, ficando, portanto, o segmento de trabalhadores incumbido de  indicar outro nome 335 

para compor a Comissão Organizadora da 10ª Conferência Municipal de Saúde. A seguir passa-se  336 

ao  próximo ponto de pauta, 8. Apreciação  da Moção de Repúdio, do Conselho Nacional de 337 

Saúde,  à proposta de  substitutivo do PLP 01/2003 dos governos estaduais, através do 338 

CONFAZ, que implica em perdas significativas de recursos para o SUS. Sônia Anselmo  diz 339 

que  o Conselho Nacional de Saúde- CNS  em fevereiro de 2007 lançou uma  Moção de Repúdio   340 

contra   a  apresentação  de  um  estudo  feito pelo grupo técnico  financeiro  de apoio  ao Conselho 341 

dos Secretários  Estaduais de  Fazenda - CONFAZ,  que tira  aproximadamente R$ 20 bilhões da 342 

receita da Saúde para outras áreas, propondo  um substitutivo  ao  PLP  01/2003 que regulamenta a 343 

EC 29,  e diz que os Conselhos Municipais de  Saúde tem referendado esta moção, encaminhando  344 

manifestações de apoio à Câmara Federal, ao Senado, ao Ministério  da Saúde, Conselho Nacional 345 

de Saúde. Estando  todos os  conselheiros de acordo,  foi  Aprovado   a realização de uma 346 

Moção de Apoio do Conselho Municipal de Saúde de Londrina  à  Moção de Repúdio do 347 

Conselho Nacional de Saúde  contra todas as medidas de contingenciamento de recursos   do 348 

SUS. Nada  mais havendo a ser tratado, encerrou-se a reunião. A presente ata, elaborada por Maria 349 

A. Jordão  Pedroza, Andréia Diniz e  Sônia Maria Anselmo será lida e assinada pelos conselheiros 350 

abaixo relacionados.   351 

 352 

TITULAR          Josemari Sawczuk de Arruda Campos   Ausente 353 

SUPLENTE          Marlene Zucoli                                                                  354 

                                         355 

  TITULAR           Adilson Castro                                     356 

  SUPLENTE         Sônia Maria de Almeida Petris               357 

                                  358 

  TITULAR            Rubens Martins Júnior                       Ausente Justificativa   359 

   SUPLENTE         Benedito Fernandes                            Ausente 360 

 361 

   TITULAR             Alberto Durán Gonzalez              Ausente justificativa   362 

   SUPLENTE    Argéria M. Serraglio Narciso                363 

 364 

   TITULAR             Isaltina  Pires Cardoso                          365 

   SUPLENTE Deid Francisco Ferraz da Silva            Ausente  366 

    367 

   TITULAR             Éder Pimenta de Oliveira                     Ausente  368 

   SUPLENTE   Marcos Rogério  Ratto                                       369 

 370 

   TITULAR             Bett Claidh                                           Ausente                                    371 
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   SUPLENTE  Manoel Nivaldo Da Cruz                    Ausente 372 

 373 

   TITULAR             Fahd Haddad                                          374 

  SUPLENTE  Ana Paula Cantelmo Luz                      375 

                376 

   TITULAR             Alda Mastelaro Hayashi                                                                                             377 

   SUPLENTE Mara Rossival Fernandes                    Ausente justificativa  378 

               379 

  TITULAR             Francisco Eugênio Alves de Souza     Ausente    380 

  SUPLENTE Jeremias Bequer Brizola                      381 

            382 

   TITULAR             Orides Lopes Pinheiro                                                                                                                383 

  SUPLENTE Ogle Beatriz Bacchi de Souza                                                        384 

 385 

  TITULAR             Paulo Fernando Nicolau                          386 

  SUPLENTE Nobuaqui Hasegawa                                                               387 

 388 

  TITULAR            Neusa Maria dos Santos                                                  389 

  SUPLENTE          Custódio Rodrigues do Amaral                         390 

 391 

  TITULAR            Joel Tadeu Correa                                 392 

  SUPLENTE          Maria Ângelo Magro               393 

                        394 

  TITULAR               Paulo Sérgio Gomes do Prado               Ausente justificativa   395 

  SUPLENTE            Acácio dos Santos                                   396 

 397 

 TITULAR            Laurentino dos Santos Paulista                Ausente          398 

  399 

 400 

 TITULAR                Livaldo Bento                                        Ausente justificativa                                         401 

  SUPLENTE             José do Carmo Medeiro                        Ausente 402 

 403 

 TITULAR           Angélica de Souza                                  404 

 SUPLENTE          José Barbosa                                                     405 

 406 

 TITULAR               Terêncio de Lima  407 

 SUPLENTE  Maria  Aparecida da Silva Cardoso      Ausente    408 

             409 

 TITULAR           Ailton de Souza                                        Ausente justificativa           410 

 SUPLENTE          Natal de Oliveira    411 

 412 

 TITULAR           Euclides Lunardelli Filho                                                                                                                                              413 

 SUPLENTE         Wilma Silva Ribeiro                                                      414 

 415 

 TITULAR           Paulo Roberto Vicente                               416 

 SUPLENTE         Vera Lúcia  Giachetto                             Ausente      417 

 418 

 TITULAR           Elizabeth Bueno Candido                           419 

 SUPLENTE          Oswaldo Godoy Ribas 420 

 421 

 TITULAR           Rosalina Batista                                                         422 

 SUPLENTE          Irene de Jesus Macena                           Ausente 423 

 424 


